
03
要闻发布要闻发布20201111郑州两会郑州两会

建设宜居能源城
“新密要作为郑州的一个

组团来进行规划和建设”
新密的经济总量已经接近400亿，为

郑州的发展做出了很大贡献。
在“十二五”规划中，新密承担的任务

更加繁重，要实施严格的生态保护，建设
宜居能源城。按照建设郑州都市区的要
求，新密要作为郑州的一个组团来进行规
划和建设。

非常希望新密团的各位代表，在审议
几个报告的过程当中，特别是在审议“十
二五”规划纲要（草案）的过程中，认真研
究郑州都市区发展的问题，认真研究新密
在郑州都市区建设中，要发挥什么作用。

连维良在看望各代表团人大代表并与部分代表座谈时指出连维良在看望各代表团人大代表并与部分代表座谈时指出

认真履行人大代表职责
积极为郑州都市区建设建言献策

本报讯 昨日下午，市委书记连维良到市十三届人大三
次会议代表团驻地，分别与各个代表团与会代表座谈，听取
大家对政府工作报告和“十二五”规划纲要（草案）的审议意
见和建议。

市人大常委会主任白红战，市委常委、秘书长孙金献，市
人大常委会秘书长刘焕成等一同座谈。

连维良一行先后到上街区、管城区、中原区、荥阳市、新
密市、新郑市、金水区、惠济区、登封市、中牟县、二七区、解放
军和武警、巩义市代表团看望代表，并与正在审议讨论政府
工作报告和“十二五”规划纲要（草案）的部分代表团代表进

行座谈。
连维良向过去五年来为全市经济社会发展作出重要贡

献的各位人大代表和社会各界人士表示感谢。连维良指出，
政府工作报告全面、系统地回顾了2010年及“十一五”工作，
明确了“十二五”发展的指导思想和目标任务，对 2011年工
作进行了安排，同时提出加强政府自身建设。希望各位代表
积极履行职责，认真审议政府工作报告，为市委、市政府决策
部署提出意见和建议。

连维良强调，中原经济区战略上升为国家战略，为郑州
的快速发展迎来了前所未有的机遇。要按照省委、省政府要

求，充分发挥郑州作为省会城市作用，发挥郑州在中原经济
区建设中的龙头作用、重心作用和示范带动作用，通过建设
郑州都市区的具体行动，打造中原经济区的核心增长极，推
进郑州跨越式发展。

连维良希望各位代表认真讨论研究“十二五”规划纲要
（草案）中郑州都市区建设的目标、任务、战略、部署，集思广
益，积极为郑州都市区建设建言献策；各县（市）区要紧密结
合地方经济社会发展实际，紧紧抓住郑州都市区建设的历史
机遇，积极为地方经济发展谋篇布局，努力推动全市经济又
好又快发展。 晚报记者 袁帅

现场同期声

“郑州市要加大向西推进的力度，上
街区必将发挥更大的作用”

上街是因铝兴区，以业兴区，为国家产业的振
兴，特别是为河南工业的发展，做出了历史性的贡
献。同时铝工业的发展，包括铝工业的带动和其他
产业的发展，也为郑州整个产业的繁荣，做出了很重
要的贡献。

由于现在整个经济的快速发展，形势的不断变
化，铝工业也面临着严峻的挑战。在这种形势下，更
需要市里各个方面更多的支持，需要各个方面的共同
努力。

中原经济区和郑州都市区的建设，为上街区的发
展带来了新的机遇。上街区是郑州市一个重要的城
市区，不过，从客观上、从地理区划上来讲，并没有真
正纳入到中心城区。从中心城区到上街区，中间隔了
一个荥阳市，这对上街区的发展有一定的制约作用。

按照建设中原经济区的要求，郑州市不仅要往东
发展新区，同时向西要呼应洛阳的发展，向南向北也
要对接其他城市的发展。郑州市要加大向西推进的
力度，上街区必将发挥更大的作用，打造郑汴洛产业
走廊上的重要产业基地。

筹建大遗址公园
“希望能够把商城遗址保护，也就是大遗址公园

的建设作为郑州整个都市区建设的重点和亮点”
管城区现在经济总量将近200亿，财政收入将近15亿，这些年快速

发展。而在建设郑州都市区的过程中，管城区有很多优势、很多特殊作
用。

郑州是商都，目前能让大家看得见的商都遗址，主要是在管城区范
围内。而在“十二五”期间，无论是建设郑州都市区，还是提升城市的档
次和品位，都要做一件非常重大的事，就是商城遗址保护。商城遗址保
护在一定意义上，是管城区的重要任务，也是管城区市容市貌提升的一
个重大机遇。

近期，郑州正在和国家文物局对接，做一个商城遗址大遗址保护的专
项规划，要建商城遗址大遗址保护公园。在研究这个规划的过程中，大遗
址保护的范围能不能大一些，把管城一些老城区、城中村改造纳进去。

希望能够把商城遗址保护，也就是大遗址公园的建设作为郑州整个
都市区建设的重点和亮点。做好了，将来是郑州的一个品牌，一个名片。

规划常西湖生态宜居区
“向西要规划建设常西湖生态宜

居区，要规划宜居健康城”
中原区是个大区，这个“大”反映在两个方

面，一是规模大，二是对全市发展做出的贡献大。
向西要规划建设常西湖生态宜居区，要规划

宜居健康城。
希望中原区的各位人大代表，在研究“十二

五”规划纲要（草案）的过程当中，认真研究加快
郑州都市区建设的思路、布局、内容和举措，特别
是要研究中原区在加快郑州都市区建设中，发挥
什么作用，承担什么任务。

规划宜居健康城
“要认真研究荥阳在郑州都市区

建设和中原经济区建设中的特殊地
位和作用”

回顾过去的工作，荥阳为全市的发展做出了
非常突出的贡献，特别是在产业发展方面。荥阳
市现在的经济总量已达355亿，很快就要冲击400
亿，应该说，在整个郑州经济发展中举足轻重。

郑州都市区建设内涵非常广泛，要把郑州周
边的县市区都纳入到郑州的主城区，按照组团发
展、产城融合的理念，按照中心城区的标准进行规
划和建设。在这中间，荥阳要规划宜居健康城。

大家在审议几个报告的过程中，在审议“十
二五”规划纲要（草案）过程中，要认真研究荥阳
在郑州都市区建设和中原经济区建设中的特殊
地位和作用，也希望听到大家关于如何建设好郑
州都市区、建设好中原经济区的意见和建议。

昨日下午，市委书记连维良一行先后到上街区、管城区、中
原区、荥阳市、新密市等代表团看望代表，并与正在审议讨论政
府工作报告和“十二五”规划纲要（草案）的部分代表团代表进

行座谈。
谈未来、谋发展，市领导勉励各县（市）区紧紧

抓住郑州都市区建设的历史机遇，积极为地方经济
发展谋篇布局，努力推动全市经济又好又快发展。
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